

El Grano



de Arena

El que no está conmigo
está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo
desparrama
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

DICIEMBRE

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad
La enseñanza de la religión

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la enseñanza de la religión cobre más crédito y fuerza.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Promover en nosotros, en nuestras casas y fuera la enseñanza de la religión.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La pronta pacificación de Europa.
- 2.ª Las congregaciones Marianas.
- 3.ª Los centros catequísticos.

Conversiones, 17. — Enfermos, 30. — Atribulados, 8. — Vocaciones, 8. — Familias, 14. — Matrimonios, 7. — Bautizos, 23. — Obras de celo, 10. — Asuntos importantes, 18. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales, 28. — Gracias temporales, 19. — Intenciones particulares, 23. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 30.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de octubre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 13. — Santa Lucía, virgen.
- 27. — San Juan, evangelista.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por su consocia doña Margarita Fábregues Riudavets fallecida en noviembre último.

A. M. D. G.



Un año más

O, mejor dicho un año menos. Un año que se ha ido, que nunca volverá.

Es cierto. Pero si para todos nosotros los años que pasan son estaciones recorridas en el camino que tienen por estación postrera el sepulcro, principio, sí, de una nueva vida que será eterna, mas fin inevitable de la presente, para cuyo conocimiento no necesitamos de la luz sobrenatural de la fe, en otro sentido los años no pasan del todo... ¿Qué decimos del todo?... No pasan de ninguna manera. Aquí quedan siempre, incorporándose constantemente a esa fuerza misteriosa,

Señora de los individuos como de los pueblos, que se llama la tradición.

¿Qué soy yo en el día presente, último del año de 1914? Soy lo que yo mismo, en unión de otros muchos, fui elaborando en este año que ha pasado y en otros que pasaron antes.

Vivo porque nací hace tantos años. Soy mozo o soy viejo, porque he vivido más o menos años. Lo que sé, poco o mucho, es el resultado de una larga educación e instrucción que ha durado muchos años. Si en el año de tal no hubiese tenido yo aquel profesor, o no me hubiese llevado mi padre a aquel colegio, o no hubiese caído en mis manos aquel libro, yo no sabría ahora esto o aquello. Si tengo dinero, es porque en aquel año me lo dejaron, o porque en otro me tocó la lotería, o porque me puse a trabajar, y ahorré parte del producto de mi trabajo. Si estoy miserable, puede que sea porque nunca se me presentó favorable ocasión de salir de la heredada miseria; pero también puede ser, y esto es muy frecuente, porque perdí lastimosamente los mejores años de mi vida; porque canté, como la cigarra, en los buenos días de mi primavera y de mi verano y no laboré como la hormiga, llevando el hormiguero de mi porvenir los granos de trigo necesarios para comer en el invierno.

Recuerda, recuerda, y tú verás cómo el pasado, lejos de haber pasado, está presente siempre a tu vera. Eres muy niño, tu padre te llevó a la escuela, a ti te gustaba más jugar al marro, o tirar pelotitas de papel a los transeuntes, que aprender tus lecciones. No aprendistes nada. A empellones, recomendación por aquí, suerte por allá, entraste en estudios mayores, cuando tus compañeros te llevaban ya mucha delantera.

Fuiste en la Universidad un mal estudiante. Tu memoria refteja billares, interiores de café, largos paseos, cháchara insustancial; nada de biblioteca, nada de noches de invierno en la mesa, procurando extraer de sus libros el jugo de doctrina que contenían. ¿Te asombra ser hoy un ignorante? Tu actual ignorancia no es sino el resultado inevitable de lo que hiciste hace muchos años. ¿Podrás decir que aquellos años han pasado para ti? No; te van acompañando en todo tu camino, y no te dejarán sino a la puerta del sepulcro.

Pero, ¿crees que allí se desvanecerán como fantasmas? De ningún modo. Irán contigo al otro mundo, y allí, ante el Juez Supremo, tendrás que dar cuenta de tus actos, año por año, día por día, hora por hora; lo que goces o penes en la enfermedad, efecto será de lo que merecistes en el tiempo, y así estos años que te parecen tan fugaces, son en realidad eternos, Jamás pasarán.

No creas, sin embargo, que por irse contigo a la región del más allá, se van de aquí. Mien-

tras que tu alma goza o padece en la eternidad, y tu cuerpo se va descomponiendo en el sepulcro, y hasta después de que tu cuerpo ya no sea nada, lo que hiciste o no hiciste en estos años que corren como sombras, sigue fructificando, sigue obrando; tu rastro difícilmente se perderá nunca.

Tu descendencia llevará siempre, como un honor y una ventaja o como un estigma, y sello impreso por tí en los años fugitivos. Tu riqueza o tu pobreza, tu salud o tu enfermedad, tu buena enseñanza o tu mal ejemplo, irán transmitiéndose de generación en generación Dios sabe hasta cuando. ¿Te acuerdas de aquel vicio que te dominó, de que te arrepentiste luego, y que tú creíste definitivamente liquidado? Pues no se liquidó en definitiva; para los herederos de tu sangre, aquel vicio será *degeneración*, es decir, miseria fisiológica, inaptitud para vivir.

Y aunque no dejes descendientes, dejarás aquí personas en que influiste con tus actos o con tus palabras, que arruinaste o enriqueciste, que edificaste o escandalizaste, que convertiste o que pervertiste.

Por pobre, por tonto, por ignorante que sea un hombre, deja un rastro positivo y muy largo en las generaciones futuras. Hemos de asombrarnos algún día viendo claro cuánto poder tuvimos cada uno en la vida, pareciéndonos, cuando la vivíamos, que no teníamos ninguno; cuánto influímos en la posteridad, aun los que nos figurábamos completamente inofensivos.

Mucho más, incomparablemente más los puestos en lo alto, los regidores de pueblos, aquellos a quien concedió Dios el cetro, la espada, la palabra, la pluma o las grandes riquezas, cualquiera de los medios decisivamente eficaces para dirigir o influir en las muchedumbres.

Porque tampoco para la sociedad, considerada en sí misma, pasan los años ni los siglos. ¿Qué son las naciones sino el resultado de su historia? ¿Qué es la civilización sino un efecto de una elaboración lentísima en que han ido tomando parte todas las generaciones? ¿Qué es lo que fué? Lo mismo que ha de ser. ¿Qué es lo que fué hecho? Lo mismo que se ha de hacer. No hay cosa nueva debajo del sol, ni puede ninguno decir: Ved aquí, esta cosa es nueva; porque ya precedió en los siglos que fueron antes que nosotros.

Los muertos mandan. El pasado influye constantemente en todos los momentos, en todos los casos y contingencias que ocurren ahora. No podemos, aunque a veces nos empeñemos en pretenderlo, repudiar esa herencia que está incorporada a nosotros, que forma parte integrante de nosotros mismos. Llevamos la sangre, las ideas y las preocupaciones de los remotos ascendientes prehistóricos, de los orientales, de los griegos, de los

latinos, de los germanos, de cuantos nos han percedido en la vida. Al esgrimir el hombre de las cavernas su hacha de pedernal contra el enemigo que venía a robarle el ganado, hacía substancialmente lo mismo que hoy nosotros, al disparar nuestras ametralladoras contra los que vienen a quitarnos nuestras colonias. ¿Qué diferencia hay entre el ignorado artista que pintó caballos y ciervos en la gruta de Altamira y nuestro Sorolla? ¡Sólo una: que desde aquel artista hasta Sorolla han pasado muchísimo años!

Mas nosotros, remota posteridad de los que fueron antes, seremos ascendencia remota de los que vengan después. Lo que añadamos quitemos o modifiquemos en la obra heredada, será herencia para los que nos sucedan; herencia para ellos también irrepudiable, y que sólo podrán alterar en parte mínima. De aquí nuestra gran responsabilidad. Las locuras de hoy serán las desgracias de mañana; los despilfarros del presente, la miseria del porvenir; los pecados actuales, los castigos venideros.

Pensemos mañana por la noche que termina un año para empezar otro, en la serie indefinida de los tiempos, en que ya tenemos uno menos de vida, y hagamos propósito de aprovechar los que aún nos haya de conceder el Señor, si es que ya no estamos al término de nuestra carrera, y de vivir como si hubiéramos de morir en este instante, y a la vez como si no hubiéramos de morir nunca. Que tenemos siempre al lado el sepulcro, y nuestra obra a la vez son impecderas en la eternidad y en el tiempo; allá arriba y aquí abajo.



DE TODAS PARTES

Despertar de la fe

Un joven aldeano francés que a poco de ingresar en filas tuvo que ir a la línea de fuego, donde fué gravemente herido, hallándose en el hospital y en peligro de muerte, a pesar que no practicaba la religión, pidió a la Hermana que le cuidaba que llamase a un sacerdote para confesarle, y después de haber descargado su conciencia y de haber recibido el Viático dirigiéndose a la Hermana, le dijo:

«¡Cuánta razón tiene Dios para hacerme sufrir tanto, pues le he servido tan mal durante la vida! Mas espero que tendrá misericordia de mí.» Y al terminar estas palabras, expiró.

Conversión de un almirante

En la capilla del colegio inglés, de Roma, ha sido bautizado por el rector de dicho colegio, y seguidamente confirmado por el cardenal Merry de Val, el almirante de la marina británica Jorge C. D'Arcy-Irvine, que cuenta sesenta y nueve años de edad, y a los catorce tomó ya parte en combate, alcanzando por su caballería y valor, los superiores grados de la Armada inglesa.

Premio a las Hermanas de la Caridad

La Academia Francesa, en la solemne sesión anual que celebró ayer para distribuir premios a la virtud, concedió el de 10.000 francos y diploma a las Hermanas de la Caridad.

El académico M. Mourice Donnay pronunció un notabilísimo discurso enalteciendo a la heroicas religiosas, hijas de San Vicente de Paúl.

El miedo a los "zeppelines"

La duquesa de Marlborough, a ejemplo de otros muchos habitantes de Londres, ha adoptado en su palacio previas medidas contra los "Zeppelines". Sobre el tejado ha hecho colocar la duquesa un sólido enrejado, que sostiene resistentes soportes.

Por igual causa han sido retirados algunos lienzos de gran mérito de la sala de exposiciones de la National Gallery, en cada una de cuyas salas se ha establecido un servicio de incendios para combatir cualquier siniestro que produjeran las bombas enemigas.

Gran número de coleccionistas de cuadros antiguos han tomado precauciones análogas.

Se ha publicado un nuevo edicto, en el que se ordena a los habitantes de Londres que disminuyan más aún el alumbrado en sus domicilios.

En lo sucesivo, todas las luces exteriores de los establecimientos han de ser apagadas a la puesta del sol.

Por lo que respecta a los vehículos, han de ir todos provistos, además de los faros reglamentarios, de una luz roja fijada en la trasera. Este orden es aplicable no sólo a los automóviles, sino a los carruajes de toda clase e incluso a las bicicletas.

El poder de la abnegación

En un tranvía del Havre iba una religiosa dominica, y enfrente un joven soldado, que al fijarse en ella lo dijo: Debo declararos con franqueza que antes no quería a las religiosas ni a los curas.

— ¡Y por qué? — preguntó la Hermana.
— Yo no lo sé, pero no os quería; en cambio, ahora que he visto vuestra abnegación y vuestra caridad, pues fui recogido del campo de batalla con una herida grave por un sacerdote y solícitamente cuidado en el hospital por una religiosa, ahora no sólo os quiero y os admiro, sino que haré que, conociendoos, os quieran igualmente todos mis compañeros de armas. Permittedme que en señal de agradecimiento os estreche una vez la mano.

Grande fué la emoción que esta breve, pero elocuente escena, causó a todos los que se hallaban en el tranvía.

Un héroe

Coméntase con admiración en la prensa de Burdeos los hechos heroicos, múltiples y a la cual más arriesgados, del sacerdote Bergey, capellán del 18 cuerpo de infantería y párroco de Saint Emilion. La lectura de distintas Ordenes del día nos informan de las pruebas de valor y patriotismo dadas por este sacerdote. En Bélgica, del 23 al 24 de octubre, salvó a 40 heridos que habían quedado extraviados en el campo de batalla, el sólo a caballo y de noche. Pocos días después, al efectuar una retirada los aliados, se aventuró por un bosque, bajo la metralla alemana, y salvó a otros 16 heridos que no pudieron ser reco-

gidos antes. Cerca de Ipres avanzó solo, arrastrándose, hasta las líneas del enemigo, y recogió 10 más, entre ellos cuatro alemanes. Cuidando heridos en otra ocasión, fué hecho prisionero, y al ser reconocido, en vista de méritos caritativos se le dejó en libertad. En el momento de su aprehensión se hallaba rodeado de heridos de ambos ejércitos, a quienes solícitamente curaba. ¡Llor al insigne sacerdote que así sabe honrar a la Iglesia y a la patria!

Protesta de los Estados Unidos

La Prensa norteamericana expresa su gran disgusto contra las aprehensiones de los cargamentos de cobre, sobre los vapores italianos detenidos en Gibraltar, indica que si Inglaterra continúa por este camino, el comercio norteamericano está a merced de las disposiciones arbitrarias inglesas. Los citados cargamentos de cobre estaban destinados para Italia para el consumo interior, y su salida era anterior a la declaración sobre el contrabando de guerra referente al cobre.

Las grandes industrias italianas han dirigido igualmente sus protestas cerca de su Gobierno. Las metalúrgicas de Liora tienen parados más de 3.000 obreros por estos abusos. Hasta la Prensa norteamericana e italiana afecta a Inglaterra crítica a ésta acerbamente, indicando que la Marina de esta nación causa más daños a los Estados neutrales que el llamado militarismo alemán, y que los Gobiernos neutrales deberían ocuparse seriamente en poner coto a sus excesos. Mientras el comercio neutral sufre grandes perjuicios, el Gobierno inglés se aprovecha de las circunstancias, cosa que no deben permitir por más tiempo los países neutrales.

España ha tocado también las consecuencias, como se ve, por la injustificada detención del vapor *León XIII*. Es de esperar que estos abusos no vuelvan a ocurrir ante una enérgica reclamación.



Memoria

Deseamos a nuestros suscriptores y lectores y a cuantos nos favorecen un buen principio de Año Nuevo. Mañana se despide de nosotros, para pasar al dominio de la Historia, el Año de 1914. ¡Haga el Señor, que el de 1915, no sea de tantas desgracias y calamidades, como el que fine! ¡Reine sobre la tierra la paz, la justicia y la religión! ¡Reine Cristo en los individuos en las familias y en la sociedad, único medio para conseguir el verdadero progreso!

En cumplimiento de lo acordado en reunión celebrada en el Ayuntamiento para estudiar los medios de resolver la grave crisis que atraviesan las principales industrias de esta Isla el señor Alcalde dirigió el telegrama siguiente al señor Presidente Consejo de Ministros, Madrid.

Acaban celebrar reunión Casas Consistoriales el Ayuntamiento, Cámaras Comercio y Agrícola, representaciones de las clases patronal y obrera y de las entidades de carácter económico para tratar de la grave crisis que sufre Menorca causa hallarse paralizadas sus principales industrias de fabricación calzado de monederos plata.

En dicha reunión se hizo patente la gravedad circunstancias pues inmensa mayoría población isla vivían de indicadas industrias y por tanto su paralización sumirá miseria millares familias obreras.

Urge hallar medios evitar conflicto amenaza Menorca y sin perjuicio de los que Gobierno tenga a bien adoptar, los reunidos han acordado su- plicarlo por conducto Vucencia.

1.º Que se prohíba, mientras duren actuales circunstancias, la exportación al extranjero de toda clase curtidos y demás materiales necesarios para fabricación calzado, pues la falta de ellos contribuye gran parte a paralización dicha industria.

2.º Que se activen las negociaciones para la pronta concertación Tratado Comercial con Cuba, procurando mayores ventajas posibles para calzado.

3.º Procurar que el Banco de España dé facilidades para la negociación de los giros sobre Cuba.

Alcalde Mahón, Juan de Vidal.

El vapor "Bellver" en su último viaje de Barcelona a Palma fué detenido por el vapor francés "Goio 11", armado como crucero de guerra. Dicho barco al divisar al "Bellver" en alta mar disparó un cañonazo, ordenándole que parara y una vez conseguido su objeto, adelantó un bote en el que iban un oficial y ocho marineros franceses, quienes subieron a bordo, exigiendo al capitán señor Estarellas la documentación, la que revisaron detenidamente, empleando en dicho trabajo más de una hora y no encontrando nada anormal el oficial francés abandonó el "Bellver", dando permiso al capitán para que prosiguiera el viaje.

Esta mañana se ha dado principio en Santa María a las piadosas "Cuarenta Horas", que el Centro local del Apostolado dedica al Corazón de Jesús, en acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año y para impetrar sus bendiciones. Los cultos van detallados en el anterior número.

Habiéndose cerrado las Cortes, llegó la otra semana a Mahón don Gabriel Squella, diputado por este Distrito, para pasar al lado de su familia la fiesta de Navidad.

Bien venido sea.

A causa del temporal reinante han tenido que alterar sus itinerarios nuestros vapores co- reos.

Han pasado las alegres fiestas de Navidad, sin que se tenga que registrar ningún incidente desagradable. A causa del mal tiempo y de las críticas circunstancias porque atravesamos, no se

han visto tan bulliciosas como otros años las calles y plazas de nuestra ciudad.

En las iglesias de esta ciudad se han celebrado los cultos con la solemnidad de costumbre.

Se nos ruega hagamos público que el barco eu miniatura expuesto en el escaparate de los señores Pasarius Hermanos ha correspondido en suerte al número 1.999.

Ha sido nombrado Secretario Intérprete de la Estación Sanitaria de este puerto don Miguel Oliver Amorós, recién ascendido.

Auxiliar intérprete de la misma Estación ha sido nombrado don Nicolás Georgacópulo y Secretario Intérprete de Cadiz el que lo era de este puerto don Adolfo Rodríguez Vargas.

El Teniente Coronel de Infantería don Pablo del Amo, Ayudante del general 2.º Jefe de este Gobierno señor Diaz Ordóñez, ha sido destinado al Regimiento Infantería de Mahón.

Los primeros Tenientes don Manuel Alvarez Aymerich, de reemplazo en la primera Región pasa al Regimiento de Mahón; don Angel Sanz del de Granada al de Mahón.

La "Gaceta" ha publicado la correspondiente ley disponiendo se constituyan en Baleares además de la Comisión Mixta de Reclutamiento establecida en Palma, dos secciones delegadas y dependientes directamente de ella, en Menorca e Ibiza conforme aprobaron recientemente las Cortes.

Don José L. Arguinbau, residente de New York ha enviado a don Juan Mercadal Pons, tres libras esterlinas para que a su juicio las reparta entre las personas necesitadas.

El señor Mercadal ha hecho el reparto en la siguiente forma:

Roperó de la Inmaculada 25'70 pesetas.
 Conferencia de San Vicente de Paúl, parroquia de San Francisco 12'00 id.
 Beneficencia Domiciliaria 15'00 id.
 Superiora de la Casa Misericordia 15'00 id.
 Hermanas Carmelitas 10'00 id.
 Total, 77'70 id.
 Dios premie esta buena obra.

Solemne Tríduo que los devotos del Milagroso Niño Jesús de Praga, residentes en la ciudad de Mahón, celebrarán los días 2, 3 y 4 de enero de 1915, en la Capilla del Asilo Calabria.

Día 2. — Por la mañana a las siete Misa meditada. Por la tarde, a las cinco se expondrá a S. D. M., rezo del Santo Rosario, canto del Trisagio, motete, sermón a cargo del Rdo. don Fermín Rosas, Pbro. Coadjutor de la parroquia de San Clemente, coronilla del Niño Jesús, reserva, himno y besamanos.

Día 3. Fiesta del Santísimo Nombre de Jesús. — Por la mañana a las siete y media Misa de comunión general con plática preparatoria. A las diez Misa cantada por la Comunión de Religión de Consolación.

Por la tarde a las cinco, rezo del santo Rosario, Trisagio cantado, motete, sermón que dirá

el Rdo. don Esteban Quintana, Pbro. Coadjutor de la parroquia de Villa Carlos, coronilla del Niño Jesús reserva himno y besamanos.

Día 4. — Por la mañana a las siete y media misa de comunión general que será aplicada para impetrar del cielo la paz Europea entre los beligerantes. Por la tarde idénticos cultos que el día anterior predicando el Rdo. don Miguel Ferrer Pbro. Rector de la parroquia de San Clemente; luego se cantarán las letanias del Santísimo Nombre de Jesús, solemne Te Deum y bendición con S. D. M.

El Excmo. señor Obispo de esta diócesis concede 50 días de indulgencia a todos los fieles que asistan a cada uno de los indicados actos.

En la tarde de ayer fué conducido al Cementerio católico de esta ciudad, el cadáver de doña Rosa Villalonga Mascaró, madre de nuestros buenos amigos los Rdos. señores don Pedro y don Juan Roselló y Villalonga, Pbro., Vicario el primero de Santa María de Mahón, Beneficiario de la parroquia de la Catedral el último, fallecida en la madrugada del mismo día.

A dicho religioso acto asistió numeroso y escogido acompañamiento precedido de la Cruz parroquial de la indicada iglesia.

Durante la enfermedad, recibió la finada, con ejemplar devoción, los últimos Sacramentos y demás auxilios espirituales.

Descanse en paz el alma de la extinta y reciba su familia nuestro más sentido pésame; rogando al mismo tiempo a nuestros lectores eleven al cielo una ferviente oración para el eterno descanso de la difunta.

El señor Alcalde de esta ciudad ha recibido del señor Presidente del Consejo de Ministros contestación al telegrama que expidió el día 24 del actual y fué acordado en reunión para tratar de aminorar los efectos de la grave crisis que atraviesan las principales industrias de Menorca.

Dice así:

"Recibido su telegrama lo he trasladado con todo interés a Ministros Hacienda y Estado."

El lunes se verificó el relevo del Batallón del Regimiento Infantería de Menorca, número 70, destacado en la fortaleza de Isabel II, por otro del Regimiento de Mahón, número 63.

Cultos

Asilo de Huérfanos (calle de San Fernando)

Sábado 2 de enero de 1915. — A las ocho misa de comunión general para los devotos y cofrades del Inmaculado Corazón de María, practicándose el ejercicio propio del mes.

Terminada la misa se impondrá el Santo Escapulario, distintivo de la Archicofradía, a cuantas personas deseen ingresar en la misma cofradía.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy flúida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

Sellos para colecciones

En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido un extenso surtido de sellos propios para colecciones, a precios baratísimos.

Sobres de sellos diferentes desde 0'15 ptas. uno, y una gran cantidad de series de 4 y más sellos desde 0'10 ptas. en adelante.

4

PESETAS DIARIAS

es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que sabiendo escribir con una letra regular, desee ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo trabajo de escritura que necesitamos profusamente para la propagación de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias que se envían gratis, escribiendo a los Establecimientos Lisboenses, Rua da Prata, 156, Lisboa (Portugal).

Plumas
stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

OBSEQUIO Á LOS LECTORES DE El Grano de Arena

Firme y envíe á la Administración del periódico citado (MAHÓN), el Boletín de suscripción impreso al dorso.

10 Obras distintas Ptas. 5'50

RELACIÓN de las obras que se remiten á los nuevos suscriptores:

Lo difícil que es ir al cielo, novela laureada con el premio «Marqués de Comillas» y original de D. Manuel Linares Rivas.

Desamor, novela original de D. Francisco Fernández Villegas (*Zeda*), laureada con el premio «Conde de Villafuertes».

El escapulario Rostchild, novela laureada con el premio «Sundheim» y original de D. Vicente Díez de Tejada.

Luz de Luna, novela que ha obtenido el premio «Marqués del Sauzal» y escrita por D. Wenceslao Fernández-Flórez.

Julieta rediviva, novela laureada con

el premio «Urbina» y original de D. Andrés González Blanco.

Blasones y talegas, novela por don José María de Pereda.

Además de estas seis preciosas novelas regalaremos á cuantos se suscriban las siguientes notabilísimas obras:

La Sagrada Pasión, por Fray Luis de Granada.

Cuentos de Patria, por Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín y otros conocidos autores.

La Perfecta Casada, por Fray Luis de León.

El Alcalde de Zalamea, por Calderón de la Barca.

6 novelas premiadas y 4 notables obras de regalo por ptas. 5'50

Esta popular Biblioteca, que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo al público español, participa que desde esta fecha y sólo por algún tiempo, servirá á cuantos lo soliciten una suscripción *especial*, formada por las diez anteriores notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica *Obra Social de los Premios Personales*.

112 novelas publicadas. Éxito en España y América.

AUTORES DE «PATRIA»

PEREDA.—MENÉNDEZ PELAYO.—RODRÍGUEZ MARÍN.—CONCHA ESPINA.—
J. CATALINA.—BLANCO-BELMONTE.—FERNÁNDEZ VILLEGAS (*Zeda*).—LINA-
RES RIVAS.—VICENTE DíEZ DE TEJADA.—MARQUÉS DE CERRALBO, ETC., ETC.

Opiniones acerca de Biblioteca PATRIA

SUS OBRAS SE AGOTAN RAPIDAMENTE

Dicen los grandes literatos

El pensamiento de la fundación me parece altamente saludable y patriótico y por eso creo que estamos en el deber de ayudarlo, en la medida de las fuerzas de cada uno, cuantos en España sentimos verdadero amor al pueblo y deploramos amargamente la falsa dirección que hoy se da á su desapercibida inteligencia con las lecturas baratas que se usan, lecturas en que todo se corrompe y pervierte á la vez: la fe, la moral, las costumbres y la lengua patria. — José María de Pereda.

Aplauzo de todo corazón los sanos fines en que se inspiran los fundadores de la Biblioteca «Patria». — Marcelino Menéndez Pelayo.

Me inspira viva simpatía el noble propósito que ustedes tienen de moralizar nuestra novela. — Armando Palacio Valdés.

Abundo en las ideas que sustenta la Biblioteca «Patria», estoy enteramente conforme con sus elevadas miras y hago votos por el éxito que merece la patriótica obra á que se dedica. — El Duque de Rivas.

Opina la prensa

No necesitamos recomendar esta colección, que por sí propia se recomienda al buen gusto de todos los amigos de lecturas amenas y honradas. Son éstas muy honradas ni dejan de ser muy amenas.

(De la Revista Popular y Bibliografía del P. Sardá y Salvany).

Agregamos nuestro sincero aplauso á los muchos justamente tributados a esta Biblioteca, que de seguir en su noble propósito moralizador é instructivo á la par que despertador de ingenios poderosos y fecundos, habrá satisfecho nuestro gran anhelo de sustraer á determinados autores heterodoxos la injusta hegemonía del mérito literario por el aborrecible *trata* de los rotativos y á ciertas Bibliotecas y editores nada escrupulosos el monopolio de la moderna novela nacional.

En esta Biblioteca se dan estrecho abrazo la religión, el arte y el patriotismo.

(De El Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús.)

Toda persona de gusto que lee este prospecto

SE SUSCRIBE Á "PATRIA,"

La práctica nos ha demostrado la conveniencia de publicar dos boletines de suscripción

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

(Córtese y remítase á las oficinas de El Grano de Arena.—Mahón).

D.....
de profesión.....
domiciliado en.....
provincia de.....
calle..... número.....
ro..... acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca PATRIA» por pesetas 5'50.

Firma,

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

(Córtese y remítase á las oficinas de El Grano de Arena.—Mahón).

D.....
de profesión.....
domiciliado en.....
provincia de.....
calle..... número.....
ro..... acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca PATRIA» por pesetas 5'50.

Firma,

Invítese a la suscripción a algún amigo.